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一、市人大代表优秀意见建议（20件）
1. 关于解决企业“用工难”劳动者

“求职难”的建议（编号：SQMY031，领
衔代表：濉溪代表团 王芳）

2. 关于加强整治餐饮业污水乱倾
乱倒现象的建议（编号：SQMYQ401,
领衔代表：濉溪县代表团 黄书灵）

3.以行政村为单位建立养老服务
站的建议（编号：SQMY466，领衔代
表：濉溪代表团 王利侠）

4. 关于加快推进农村“一户一块
田”的建议（编号：SQMY668，领衔代
表：濉溪代表团 陈凯歌）

5.关于优化基层营商环境的建议

（编号：SQMY683，领衔代表：濉溪代
表团 任亚飞）

6.关于立案难现状与解决方案的
建议（编号：SQMY032，领衔代表：相
山区代表团 王昌岭）

7.关于加强整治农产品农药残留
的建议（编号：SQMY426，领衔代表：
相山代表团 郜溯之）

8.加强全市建筑施工扬尘环保税
共治的建议（编号：SQMY428，领衔代
表：相山区代表团 胡前锋）

9.关于进一步完善智能公交站牌
功能的建议（编号：SQMY432，领衔代
表：相山代表团 杨沐天）

10.关于淮北瑞景凯旋城小区（二期）
及时修缮供电设施的建议（编号：SQ-
MY495，领衔代表：相山代表团 刘家文）

11. 关于建设垃圾堆放点的建议
（编号：SQMY621，领衔代表：相山区
代表团 李祥云）

12. 关于老旧小区旧电线进行统
一规划的建议（编号：SQMY064，领衔
代表：杜集代表团 许伟）

13. 关于严厉打击市场假冒伪劣
产品的问题的建议（编号：SQMY204，
领衔代表：杜集代表团 张金富）

14.关于加强住宅小区内净水机尾
水排放浪费管理的建议（编号：SQ-

MY308，领衔代表：杜集代表团 许勇）
15. 关于全面推行农业标准化生

产的建议（编号：SQMY315，领衔代
表：杜集区代表团 武贯军）

16. 关于 PM2.5 和臭氧的双重治
理的建议（编号：SQMY479，领衔代
表：杜集代表团 刘芳）

17. 关于加大自建房监管工作的
建议（编号：SQMY025，领衔代表：烈
山区代表团 夏中建）

18. 关于促进燃煤火电厂掺烧生
物质燃料的建议（编号：SQMY081，领
衔代表：烈山代表团 江高潮）

19. 关于把防护服换成隔离衣或

手术衣的建议（编号：SQMY245，领衔
代表：烈山代表团 魏红玲）

20. 关于加强农村道路养护及提
高建设标准的建议（编号：SQMY644，
领衔代表：烈山区代表团 马晓燕）

二、先进市人大代表小组（5个）
淮北市第十七届人民代表大会代

表第四小组
淮北市第十七届人民代表大会代

表第五小组
淮北市第十七届人民代表大会代

表第十三小组
淮北市第十七届人民代表大会代

表第十九小组

淮北市第十七届人民代表大会代
表第二十二小组

三、意见建议办理工作先进单位（10
家）

淮北市住房和城乡建设局
淮北市公安局
淮北市城市管理局
淮北市农业农村局
淮北市交通运输局
淮北市教育局
淮北市人力资源和社会保障局
淮北市发展和改革委员会
淮北市卫生健康委员会
淮北市生态环境局

关于表彰“聚民意，惠民生”行动市人大代表优秀意见建议、先进市人大代表小组、意见建议办理工作先进单位的决定
（2022年12月21日 淮北市第十七届人民代表大会常务委员会第十五次主任会议通过）

今年4月份以来，按照省人大常委会有关要求，在中共淮北市委的坚强领导下，淮北市人大常委会组织全市各级人大代表开展“聚民意，惠民生”行动。广大代表积极响应，踊跃参加，紧紧围绕全市改革发展稳定大局和人民
群众关注的热点难点问题，提出一大批高质量的意见建议，用实际行动践行党的群众路线，不断丰富和发展了全过程人民民主。各意见建议办理单位以对人民、对代表、对事业负责的态度，完善工作机制，落实办理责任，有效推
动解决了一批社会关切、群众关注的热点难点问题，充分发挥了代表意见建议在促进发展、推进工作、改善民生等方面的重要作用。

为树立典型，鼓励先进，淮北市人大常委会决定，对王芳代表领衔提出的《关于解决企业“用工难”劳动者“求职难”的建议》等20件优秀意见建议、淮北市第十七届人民代表大会代表第四小组等5个先进市人大代表小组和淮
北市住房和城乡建设局等10家意见建议办理工作先进单位予以表彰。

希望受到表彰的个人和集体珍惜荣誉，再接再厉，在今后的工作中取得更大成绩。全市各级人大代表要聚焦全面学习、全面把握、全面落实党的二十大精神，积极践行全过程人民民主，充分发挥来自人民、扎根人民的特点
优势，密切同人民群众的联系，当好党和国家联系人民群众的桥梁。各有关国家机关要坚持代表主体地位，充分发挥代表意见建议在推动科学决策、民主决策、依法决策中的重要作用，为淮北高质量转型发展作出更大贡献。

“聚民意，惠民生”行动
市人大代表优秀意见建议、先进市人大代表小组、意见建议办理工作先进单位名单

本报讯 12 月 21 日开始，我市
通过 50 家零售连锁企业门店以拆
零销售的方式，陆续投放退烧药保
障市民用药需求。相关部门提醒
广大市民，理性备药，不盲目囤药；
购药时做好个人防护，合理用药。

当 日 上午 ，在港利上城国际
小 区 西 门 附 近 的 某 大 药 房 ，不
少 市 民 前 来 购 买 退 烧 、止 咳 类
药 品 。 营 业 员 首 先 对 顾 客 的 购
买信息进行登记，随后取出 6 片
一 包 的 退 烧 药 ，写 上 药 品 名 称 、
用 法 、日 期 后 递 给 顾 客 。 市 民
徐 敬 安 表 示 ，家 人 有 发 烧 症 状 ，
但能拿到药，心里踏实多了。

营业员王敏告诉记者，购药前
会询问顾客购药需求，按需分配药
物，“像布洛芬，一般正常情况下，一
天用到2粒，所以给顾客拆分6粒。”

当日下午，在位于黎苑二期的
某 大 药 房 ，市 民 李 女 士 拿 到 了

“ 拆 零 药 袋 ”，“ 孩 子 发 烧 在 家 ，
拆零销售退烧药，让有需要的人

能够及时买到药，真的是人性化
的举措。”

“家中有药，心中不慌。拆零
销售在医院比较常见，可以让药
品发挥更大作用、帮助更多的人，
也 能 从 源 头 上 有 效 遏 制 囤 药 行
为。”市人民医院感染科主任、市
感染病质控中心主任姚彬表示，

“退烧药尽量在体温超过 38.5℃的
情况下口服使用，用药间隔至少在
四小时以上，期间需要多喝水，常
用退烧药物可选择布洛芬、对乙酰
氨基酚、安乃近等，建议患者服用
曾用药物，避免出现过敏情况。

退烧药拆零销售
保障市民用药需求

本报讯 近年来，市120 急救中
心充分发挥优秀志愿服务项目的示
范引领作用，力促本行业本单位和
社会志愿服务水平和文明程度提
升。在市第四届新时代文明实践志
愿服务项目大赛决赛中，中心“医惠
相城——科普促健康，携手向未来”
急救科普志愿服务项目荣获大赛银
奖。

据悉，该项目由市 120 急救中
心志愿者服务团队负责实施。该
团队组建以来，积极协调市卫生健
康行政部门、教育行政部门、红十
字会及医疗机构、学校资源，以日
常 120 急救服务区域为项目实施范
围，组织团队 18 名骨干成员带领各
120 急救站及其所属医疗机构志愿
者，在服务区域内开展急救知识、
急救技能“进学校、进社区、进机
关、进企业、进单位”系列科普志愿
服务活动。活动落实“四个一”要
求，即建立“一对一”联系机制、建
立一支专业急救科普宣教志愿服
务队伍、开展一次紧急医疗救援演
练、建设一个急救知识科普宣传专
栏，采用理论授课、技能操作、真人

演示、实战演练、标语宣传、印发资
料等方式进行。

项目开展以来，已累计开展急
救科普志愿服务活动 89 场次，发放
应急救护知识、卫生健康知识彩页
传单等各类宣传材料近 1 万份，宣
传品 43400 余份，线上线下 8300 余
人次接受了专业急救知识和急救基
本技能培训，近 5 万人次接受了急
救知识和卫生健康常识的宣教。实
现了党建工作与公众急救知识科普
宣传工作共融发展、互促共进，也推
进了志愿服务项目化、专业化、社会
化、品牌化发展。同时，全面、规范、
系统的急救知识、急救技能科普宣
教培训，全面提升了广大群众的急
救意识，使社会大众能较熟练地掌
握初级急救知识和技能，增强了应
对突发事件的应急救护能力，共同
营造“人人学急救，急救为人人”良好
社会氛围。

市120急救中心打造优质志愿项目
提高全民急救水平

扫描二维码查看50家零售药店名单

“真是感谢，这么冷的天还专门
跑过来了解困难、收集问题，为我们
接下来的发展出谋划策、精准支招。”
12月16日上午，室外寒气逼人，但在
盛世商贸城元洲装饰屋内却暖意融
融。作为市政协委员，乔林来到企业
解读有关金融政策，尽力帮助企业渡
过难关，赢得企业负责人连连称赞。

今年是乔林履职的第5年，作为
一位连任的政协委员，更感使命在
肩。5年来，在市政协的组织和带领

下，乔林紧紧围绕全市经济发展大局
建言献策，积极履行政协委员职责。
不仅自己经常深入基层和界别，调查
了解群众的意愿，还利用市政协组织
开展的各种调研、座谈、视察等活动，
倾听社情民意，努力做一名敢为善为
能为有为的政协委员。

学习是一个永恒的话题。乔林
坚持学习习近平新时代中国特色社
会主义思想、习近平总书记系列重要
讲话精神，以及政协理论知识。“通过
学习，既提高了政治站位、工作能力
水平，又对政治协商、民主监督、参政
议政三大职能有了新认识。同时，也
使我认识到要在学习中工作，在工作
中思考，在思考中创新。”乔林表示，
政协委员是政治荣誉，更肩负着重要
责任。在政治协商方面，要关注国计
民生，为广大群众谋求最大利益；在
民主监督中，要敢于、善于监督；在参

政议政上，要参到点子上、议到要害
处。

乔林始终以一个政协委员的身
份严格要求自己，时刻不忘自己的责
任和义务，扎实履职、积极作为。参
加市政协组织的各类会议、视察调研
等活动，认真撰写提案、调研报告和
协商发言材料。5年来，共提出提案
20余件、调研报告10篇，进行大会发
言4次，反映社情民意信息15条。《关
于发挥资本的积极作用推动淮北经
济平稳加快发展的建议》等5件提案
被评为优秀提案，4次在市政协常委会
上作《聚资本之力 为产业赋能》等大
会发言，提出的建议意见均得到落实，
部分建议已转化政策得到执行，连续4
次获得履职尽责好委员称号。

作为一名政协委员，只有立足于
本职岗位，在工作中干出成绩，才有
影响力。乔林立足岗位，积极做好办

公室综合协调、保障服务工作，为我
市财政改革发展发挥了参谋助手作
用，并做好机关党建和财政信息化建
设等分管工作。尽管本职工作比较
繁忙，但丝毫没有动摇他对政协工作
的满腔赤诚，始终以饱满热情和强烈
责任感，积极参加政协各项活动，认
真对待政协安排的各项工作，尽心尽
力，不推脱不马虎。同时，积极发挥
监督员作用，加大对民生等工作的监
督检查，有力推进各项民生政策的落
实，尽到了委员职责，树立了委员形
象，促进了政协工作。

政协委员是一份神圣的使命，政
协工作是展示委员风采的平台。“在
今后的履职中，我一定要更加努力学
习，牢记使命职责，不断提高自身素
质和参政议政能力，为推动淮北经济
社会高质量转型发展贡献自己的智
慧和力量。”乔林满怀信心地说道。

建言献策显担当 立足本职促发展
——记市政协委员，市财政局办公室主任、四级调研员乔林

本报讯 2023年全国硕士研究生
招生考试将于 12 月 24 日至 26 日举
行。在教育部门推出“异地借考”便
利政策的背景下，团市委积极发挥
淮北青年人才驿站优势，向广大异
地借考学生提供短期免费住宿、信
息咨询、考前减压等服务，助力学子
实现学业梦想。

据悉，淮北青年人才驿站由市

委组织部、团市委共同打造，向来淮
求职青年人才提供免费短期住宿、
就业指导、城市融入等服务项目，帮
助青年解决求职中的痛点难点问
题，积极助力我市青年人才引进工
作。目前，城区及濉溪县共建成 2
处青年人才驿站。其中，淮北青年
人才驿站位于相山区金色云天西苑
（火车站对面）。根据淮北市 2023
年全国硕士研究生招生考试（初试）
考点分布，淮北共设 7 个考点，异地

借考生（就读非淮北高校、户籍与考
试地不在同一县区的在校大学生）
可根据自身需要申请免费入住。

申请流程如下：1. 根据入住时
间提前 2 天（48 个小时）搜索“青春
淮北”微信公众号，通过底部菜单点
击“淮北青年人才驿站”申请（或微
信搜索“淮北青年人才驿站”小程
序）；2. 点击“我的”微信授权登陆，
并完善个人信息；3. 点击申请入住，
上传相关证明材料照片，填写入住

申请日期，提交审核；4. 提交申请后
可在“我的入住”查看审核状态，驿
站管理员收到注册申请后 24 小时
内完成对入住申请信息的审核，第
一时间将审核结果反馈给申请人。
5. 入住办理。申请人凭居民身份证
于当天 24:00 点前完成入住手续办
理。申请人每次入住期限原则为最
长 7 日（单次入住未满 7 日，可续住
至 7 日），到达期限时，申请人需办
理退房手续。

淮北青年人才驿站为“异地借考”考研学子提供免费住宿

12 月 19 日，工人在加工生产陶瓷

纤维滤管。

位于杜集区矿山集街道电子信息

产业园的紫朔环保项目，由安徽紫朔环

境工程技术有限公司投资建设，拥有市

级工程研究中心和技术中心各1座，其

自主研发生产的各类陶瓷纤维滤管获

得国内外客户的一致好评和认可。项

目达产后可实现年产值1.5亿元，税收

280万元，安置就业80余人。

■ 摄影 记者 陈文骁

自主研发产品
深受客户好评

■ 记者 邹晨光 实习生 朱媛媛

■ 记者 俞晓萌 通讯员 王轶群

■ 记者 黄旭 通讯员 吕潇逸


